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Niederschrift öffentlicher Sitzungsteil 
Sitzung des Ortschaftsrates Uftrungen 

 Sitzungstermin: Montag, 05.07.2021 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 20:49 Uhr 
 Ort, Raum: Ortsteil Uftrungen, Heerstall 2 a, 06536 

Südharz 

Anwesend sind: 
Herr Peter Kohl  
Herr Ralf Götze  
Herr Michael Lange  
Herr Manfred Rieder-Kiosze  
Frau Yvonne Wernecke  
 

Gäste: 
Herr Frank Weidner    - Gemeinderat 
Frau Helga Koch    - MZ Sangerhausen 
Frau Jutta Wisotzky 
Frau Bettina Grüber 
Frau Anette Hahnemann 
Frau Ellen Frost 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
3 Einwohnerfragestunde 
4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 30.11.2020 (öffentlicher 

Sitzungsteil) 
5 Verpflichtung eines neuen Ortschaftsrates 
6 Beratung und Entscheidung bezüglich der Zuwendungen für Feste und 

Vereine für das Jahr 2021 
7 Informationen des Ortsbürgermeisters 
8 Anfragen und Anregungen 

Nichtöffentlicher Teil 

 
9 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 30.11.2020 (nicht öffentlicher 

Sitzungsteil) 
10 Grundstücksangelegenheiten 
11 Anfragen und Anregungen 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 
 

  Ordnungsgemäße Einladung 

 Beschlussfähig 
 

Hinweis: 

 R. Götze – Empörung über Mitsendung eines Briefes von den 
Zeugen Jehovas 

 P. Kohl - da an OR adressiert muss zugestellt werden 
  
  
2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
 

 Keine Änderungen zur Tagesordnung 
4 Zustimmungen 

  
  
3 Einwohnerfragestunde 
 Keine 

 

 Frage zur Größe der Urnengräber 
Bitte klären, warum die Gräber am „neuen“ Standort unterschiedlich 
groß sind! 

 

 Unterstützung der Rentner fehlt, z. B. finanzieller Anteil zur 
Weihnachtsfeier, fehlende Rentnernachmittage 

 

 Bodenbelag im Sportraum Heerstall ist dringend zu erneuern – 
Wann erfolgt die Umsetzung? Wer ist für die Sauberhaltung 
verantwortlich? Kein Staubsauger zur Nutzung vorhanden – 
Anschaffung? 

  
  
4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 30.11.2020 (öffentlicher 

Sitzungsteil) 
 

 Einstimmig angenommen. 
 
 
Protokollkontrolle - lt. Auflistung von Gemeinde 

 Tür Sportplatz – umgehend einsetzen 

 Grundstück Pfarrgasse – seit 6 Monaten nichts passiert 

 Gehweg Teichdamm + Pfarrgasse – erledigt nicht der Verband, 
muss Gemeinde erledigen 
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 WC Friedhof – Instandsetzung zwingend als Trocken-WC,  

 Was bedeutet der Hinweis zum Mähen in Aufstellung der 
Gemeinde? 

 Friedhof – Umstellung Container ist noch nicht erfolgt – erledigen 

 50iger Zone Haseltal – verkehrsrechtl. Anordnung 18/12/20 – Schild 
aufstellen 

 30iger Zone Sportplatz – verkehrsrechtl. Anordnung am 18/12/20 – 
Schilder sind vorhanden, dringend aufstellen 

 Schild Haselstraße ist nicht freigeschnitten 

 Glas Bushaltestelle dringend ersetzen 
  
  
5 Verpflichtung eines neuen Ortschaftsrates 

 
  Vornahme der Verpflichtung durch Peter Kohl 

 Vorab Dank an Matthias Werther für seine Tätigkeit als OR 

 „Nachrücker“ – Michael Lange 

 M. Lange verliest das Gelöbnis 
  
  
6 Beratung und Entscheidung bezüglich der Zuwendungen für Feste 

und Vereine für das Jahr 2021 
 

 Beschluss GR über frei verteilbaren Betrag im Ort = 1.806,24 Euro. 
 

 Auflistung als Anlage beigefügt. 

 Höhere Zuwendung an VfB aufgrund des Jubiläums 

 Nachfrage Beitrag Rentnerweihnachtsfeier – Erläuterung, dass nur 
an Vereine 

 Verteilt werden 1.800,00 Euro 
 
Einstimmig angenommen – 5-Ja-Stimmen 

  
  
7 Informationen des Ortsbürgermeisters 

 
  Bericht über Problematik Trinkwasser 

 Hinweis auf Förderbescheid WV mit bestehender Bedingung TW 
Uftrungen in Verband überführen, um Förderung für WV zu sichern 

 Ortsnetz Uftrungen ist dringend reparaturbedürftig, wir bekommen 
dafür keine Fördermittel vom Land 

 Ortschaftsrat hat einen Forderungskatalog erstellt als Grundlage für 
eine Diskussion über Überführung in WV 
1. Stadt Sangerhausen gibt Veto-Recht auf 
2. Erneuerung Wassernetz und gleichzeitige Reparatur Straßen 

und Gehwege 
3. Entsäuerung Brunnen Riethfeld 
4. Planung und Realisierung Bau Hauptstraße, Hinterdorf, 

Dorfplatz – zeitgleich 
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5. Beantragung Fördermittel 
6. Keine Kosten für Einwohner 

 

 Bericht über Termin mit MD in 08/202 

 Allg. Zustimmung vom Land 

 Auftrag an Gemeinde – Fördermittel für Straße- und Gehwegbau zu 
beantragen (Stand gestern – noch nicht erfolgt!) 

 Allg. Hinweis auf Konzept des OR – Plan, dieses im Ort zu 
präsentieren 

 Gemeine wurde im April informiert 
o Soll dazu Preise ermitteln,  
o leider bisher keine Antwort der Gemeinde! 
o Bitte Kalkulation vornehmen! 

 
 
Trinkwasser – Info vom WV Südharz 

 Wird in die Planung des WV aufgenommen – Zeithorizont noch 
nicht zufriedenstellend 

 Info, dass der Preis für das Wasser steigen wird, aber das würde er 
sowieso aufgrund anstehender Reparaturen 

 Angebot WV – übergangsweise für eine Kalkulationsperiode bleibt 
ein günstigerer Wasserpreis erhalten, erst dann Preismodell des 
WV 

 
Frage Frau Grüber 

 Wenn Industriegebiet kommt, fällt der Brunnen im Rieth dann weg?  
o Hinweis auf unsere Bedingungen – dauerhafte Sicherung des 

Brunnens im Rieht 
 

 Info über Forderung des Ausbaus des Wirtschaftsweges entlang der 
Thyra als Radweg 

 

 Frau Grüber 

 Was ist, wenn der WV die Fördermittel für den geplanten Neubau 
verwendet? 

 P. Kohl erläutert Notwendigkeit eines Neubaus für die Verwaltung 
des WV; 6 Cent/qm Niederschlag in der Gebühr für H2O; bisher nur 
Planung und Kostenschätzung beauftragt. 

 

 Frau Wisotzky bewertet die Arbeit des GR grundsätzlich positiv, 
möchte mehr Druck bei der Abarbeitung der Aufgaben auf die 
Gemeinde (lt. Protokoll viele Sachen in Uftrungen seit November 
offen) 

 Ortsverantwortliche Mitarbeiter des Bauhofes werden gefordert. 
 

 Frau Grüber fragt nach Straßenreinigung für Straße am Heerstall 
durch Verschmutzung Baufahrzeuge? 
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 Baugebiet Haselstraße – derzeit 5 Interessenten, die bauen wollen; 
Hemmnis derzeit ist die evang. Kirche wegen Handhabung d. 
Grundstücks (Verkauf, Tausch, Erbbaupacht?) 

 

 Brücken aus Holz über Hasel sehr desolat – insbesondere Brücke 
bei Bernd König – Gefahr in Verzug – DRINGEND reparieren – 
NICHT sperren! 

 

 Straßeneinläufe vor der Haustür verstopft – Meldung an P. Kohl! – 
zuständig ist dafür die Gemeinde Südharz 

 

 Hahnemann, Am Schluftberg, Klärgrube auf Gemeindegrundstück – 
Abdeckung nicht instand – zeitnah beseitigen 

 

 Gemeinde soll regelmäßig Schachtabdeckungen prüfen, z. B. vor 
Grundstück Matthias Wether 

 

 Spielplatz Heimkehle + allg. Außenanlage 
o Allg. Info durch Peter Kohl ohne weitere Details bekannt zu 

geben 
  
  
8 Anfragen und Anregungen 

 
  Hinweis auf Dringlichkeit Reinigung Haselbach – lt. E-Mail Steffen 

Hund 
o Zuständig Unterhaltungsverband Helme 

 
 
 
Ende 20:26 Uhr – öffentlicher Sitzungsteil 
 

 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ortsbürgermeister       Protokollantin 
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